
                                      令和６年９月 22日 

                                            湘南地区まちぢから協議会 

                                              自治会長部会 

     登録者：髙山部会長、塩崎中島自治会長、甲賀ベルパーク自治会長、永川松尾自治会長、青木柳島自治会長、 

         河田エクシード自治会長、秋元グランバーグ自治会長、奥山浜見平団地自治会長、守家松風自治会長、 

 市まちぢから協議会連絡会 について 

 〇 行政からの連絡事項 （９月１１日連絡会定例会） 

 １）高齢者新型コロナウィルス感染症予防接種のご案内について （健康増進課） 

    令和６年度から、新型コロナウイルス感染症の予防接種は、接種券の発行は無く、６５歳以上の 

    希望する方が、医療機関に直接予約を行い、有料（2500 円）となります。詳細は回覧にて。 

    実施期間 10月 1日～令和７年１月 31日まで。（広報誌と同時配布） 

 ２）感震ブレーカー等設置費補助金制度について （都市政策課） 

    申請状況は、令和６年の予算の執行率が８月時点で、24.5％（約６５万円）です。更なる設置 

    推進活動をお願いします。 （市全体での累計設置率 17.2％、湘南地区は累計設置率 7.5％） 

 その他  

  先進都市視察（連絡会委員対象、１０月２２日(火)７時１０分市役所集合）について 

   静岡県富士市を訪問先に選定。人口 24万人、世帯数 11万世帯、小学校区で分けた 26地区に 

   まちづくり協議会が作られ、388 の自治会、町内会で組織されています。 

   茅ヶ崎市の活動、組織運営と似ているが、異なる部分もあり、比較しながら習うことが出来そう。 

  まちぢから協議会連絡会の研修会（各地区から若干名対象、11 月 30 日(土)14 時 30～16 時）について 

   まちぢから協議会の制度検証（各地区からの意見に対する）中間報告、他テーマ１件で、各地区の 

   参加人数を検討中。（湘南地区は６月のメンバーを優先したい）。10月の定例会にて、最終確認予定。 

  会報誌「まちぢから」No11 について 

   昨年の発行方針を継続し、７地区の記事を選出（前回掲載出来無かった６地区を優先掲載）。 

   日程 10 月の定例会にて記事表題を報告。12月末を記事提出期限とします。 

  茅ヶ崎 FMへのイベント情報提供について 

   各地区のまちぢから協議会のイベント情報を、事務局受付、市民自治推進課から広報課経由し、 

   茅ヶ崎 FMに情報提供し、ラジオ放送することで、まちぢからの広報活動としての提案です。 

 〇犯罪発生状況（湘南地区の個別案件）８月 

    ７月：振込詐欺１件浜見平、 ８月： 自転車盗 １件中島（集合住宅駐輪場） 

【その他】（自治会長部会、湘南地区定例会 連絡・確認事項） 

  自治会長部会 

 〇 市長意見交換会について 

    内容についての要望再確認。 

    現在予定より大幅に遅れていますが、湘南地区における交通弱者対策と、防災を視点に 

    した問題点を中心に意見交換をしてはどうかと考えています。１月までには実施したい。 

  定例会連絡事項 

   松尾川雨水幹線緑道化工事、浜見平北口交差点歩道整備工事のお知らせ   （拠点整備課） 

    浜見平団地南側松尾川の暗渠化上面の歩道化工事が９月中旬から、令和７年３月の期間で行う。 

    浜見平団地北口交差点周辺歩道整備を９月中旬から、令和７年２月の期間で行うとの通知あり。 

   浜見平みんなの映画会のおしらせ（慶応大学石川先生、地域福祉課、内容説明は事務局にて） 

    第二回目を計画通り、１０月２７日(日)１８時～しろやま公園にて行うことの自治会回覧を、 

    協力お願いします。（定例会に間に合う様、準備を進めています。） 

 【メモ】 

２０２４年９月自治会長部会報告 



 

 市長との意見交換会について 

  

  

  

番号 区分 課題 補足 

  防災取り組み  

 災害・防災 能登地震において、水道管の寸断にて、生活飲料水はいたるとこ

ろで断水となりました。飲料水の配給以外で、トイレ用水、洗濯

用水など、飲料にはならなくても井戸水の活用は改めて準備出来

ないでしょうか。水を入手する為の、自宅と給水所間の運搬は年

配者にはきつい。 

地域住民か

らの要望 

 災害・防災 緊急時に福祉避難所など、一般健常者以外の方の対応について相

談を受けたときの処置方法について。 

 

 災害・防災 湘南地区の西側区域は相模川の氾濫などへの対策で、築堤改良が

着手されましたが、更なる進展をお願いし、小中学校の体育館が

避難所として利用できるようにしてほしい。 

８月 11 日追

記 

 まちぢから

協議会制度 

まちぢから協議会は、各自治会の範囲を超えて地域全体を対象に

活動することが前提になっています。そのことが地域の方々に都

合よく解釈され、防災、福祉の活動が行われ、自治会に入らなく

ても良いと、自治会離れにつながっていないでしょうか。 

 

 まちぢから

協議会制度 

まちぢから協議会活動として行政からの予算が有りますが、例え

ば、地区スポーツ大会等を行うとき、各自治会からの支援金を補

充して行っているのが実情です。自治会員の会費の一部を使用し

なくても良い様に事業費用を見直していただきたい。 

研修議題と

内容一致 

  まちぢから協議会の活動に各自治会役員協力が都合よく使われ

ていないか？。自治会役員のイベント動員など。 

８月３日追

記 

  交通弱者対策  

 地域整備 湘南地区の西側は公共交通難所と考えますが、道路整備を含め将

来ビジョンを示していただきたい。 

８月 11 日追

記 

 地域整備 地域の住宅開発がミニ開発単位で行われる為、狭い従来道路の奥

へ奥へと住居が増えて行きます。道路政策を含めて将来について

お考えを聞かせていただきたい。 

８月 13 日追

記 

 

  道の駅課題への進捗  

 道の駅準備 道の駅準備における、地域説明会で取り上げられた取り組み課題

の進捗説明を要求します。 

 

 

   

   

   

   

 


